
【記者黃雅雯淡水校園報導】本校
資訊管理學系於7日在B708舉辦「98
學年度系統實作競賽」，共有24組參
賽：一般組共19組、產學合作組共5
組，一般組特優由「動物王國－幼
兒益智觸控資訊系統」獲得，產學合
作組特優由「交友網站Amigo」所獲
得，而各組獲獎的前3名將代表本校參
加23日由教育部舉辦的「2009第14屆
大專校院資訊服務創新競賽」。

「動物王國－幼兒益智觸控資訊系
統」，藉由紙上畫圖的概念，直接運

用於觸控螢幕，活潑的動畫、創新學
習方式，讓幼兒更方便學習。隊長資
管四張筱玫表示，能獲獎一切都得感
謝梁恩輝副教授的指導，因為他所提
供的觀念，才能完整的抓住方向，讓
系統更豐富多元。

「交友網站Amigo」主要與金台灣
大麻將online合作，希望玩家們除打
牌外，也能使用社群系統，「交友網
站Amigo」讓玩家可以進一步交流互
動。組長資管四邱立烽說：「很感謝
游佳萍副教授辛苦的指導，讓我們能

與外面廠商直接接洽，這項系統不管
在美術或企劃等各方面皆需與廠商進
行洽談，原來流程及提案並非我們原
先想像那般簡單。」

資管系系主任徐煥智表示，今年邀
請產業界的校友擔任產學合作組的評
審，校友們很肯定學生的表現，並表
示學弟妹的水準比當年的他們厲害許
多。此次一般組也運用新穎的技術，
將教學運用於觸控螢幕，十分具有創
意，他希望此次參加全國大專盃比
賽，也能獲得好成績。

【記者余孟珊淡水校園報導】「快
看！好有趣喔！」資傳系講師盧憲孚12
日在淡水校園帶領修習「視覺傳播概
論」的學生，穿著奇裝異服，浩浩蕩蕩
地隨著音樂在校園內來回穿梭，師生紛
紛拿起相機搶著合照，歡樂的場景宛若
小型的巴西嘉年華！

頂著粉紅色爆炸頭的盧憲孚表示，學
生藉由這活動創意發想，並勇於表達內

心的想法，實際體驗「影音圖文言歌舞
演」，達到做中學的目的。同學裝扮成
各式各樣的角色，如熊貓人、講義人、
薯條人，希望藉此呼籲大眾重視熊貓瀕
臨絕種、不要再砍伐樹木、抵制薯條等
議題，西語一巫宛真驚呼：「好酷喔！
遠遠就看到一個薯條走過來，感覺真奇
妙！」

    搞怪有理   淡江嘉年華吸睛
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資管生展創意 系統實作進軍全國競賽

 大一學習策略 各院大不同
【記者柯俐如、陳頤華淡水校園報

導】由諮商輔導組所做的97學年度大
一新生「大學生學習與讀書策略」調
查成果報告於日前出爐，共有3436名 
學生受測，已提供給導師，協助其了
解學生之學習與讀書策略狀況。

根據報告顯示，外語學院學生懂得
使用「自我測量」與「解決學習困難
策略」幫助自己學習；文學院在「訊
息處理」方面有較好的概念；工學院
則是在「選擇要點」較能分辨重點所
在；創業發展學院在「動機」上，願
意用心花時間閱讀教科書，並完成學
校的作業；教育學院懂得善用「學習
輔助術」來提升學習成效，包含：圖
表、標記、摘要；全球化研究與發展
學院善於「時間管理」；商、管學院
在各項學習策略，表現較為一致。

教育院院院長高熏芳表示，教育
學院的學生，原本就對「學習」較有
興趣並較有方法。她指出，學習風格
是無法改變的，但態度及策略是可以

教導並改變的，所以教育學院針對這
部分，在課程上特別考量及設計；理
學院院長王伯昌表示，理學院各系學
科，其理論原來就十分抽象，加上新
生在高中時缺乏實驗經驗，因此課程
著重在引領大一學生從抽象理論，經
由實驗將其具體化；創發院院長劉艾
華分析，蘭陽學生入學時已有大三出
國規劃，學習動機強，所以在企圖心
及學習態度上會自我要求。「此量表
需要長期觀察，但教師一定會提供更
好的課程滿足學生，學生要做的就是
持續對學習保持高度興趣，以增加未
來就業能力。」

教科二林欣儀表示：「由於老師在
教學上常利用圖表等簡易方法，讓我
們更容易學習，所以才在這方面的學
習能力較強。」數學二王信泓表示，
記得大一時，對課程、環境都不熟
悉，遇到困難時比較不知尋求幫助。
經過1年理學院課程的洗禮，教師知
無不言，言無不盡的教導，「現在若

蘭陽園遊會 宜蘭美食吃通海
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第五屆泛歐洲研究學術研討會

11/21(六)

10:00-17:30

俄文系

驚聲國際會議廳
2009俄羅斯語言暨文學國際論壇

【記者楊志偉蘭陽校園報導】蘭陽校園於7日舉
辦一系列慶祝校慶活動，除了搖滾社等4個社團在
男生宿舍建軒一館前方平台廣場進行社團成果發表
外，還有師生喜愛的園遊會，現場美食包括熱呼呼
的烤麻糬、養生的青草茶、宜蘭有名的蔥油餅等，
並販賣學生自製的精美中國扇等實用物品，為了拉
客源，近20個攤位無不使出渾身解數，大聲吆喝，
熱鬧哄哄。

承辦這次校慶活動事務的旅遊二連建豪表示，
為了校慶，大家都很努力、很拚，加上天公作美、
天氣良好，讓這次的園遊會能圓滿落幕。旅遊二李
惠群說：「園遊會很多是礁溪知名的小吃攤商來
擺攤，很高興不用下山就可以把這些美食一網打
盡。」

此外，校慶當天，為持續推動「一生一樹 綠海
家園」植樹活動，台灣愛普生科技公司也在蘭陽校
園內種植500顆樹木。代表本校致詞的創業發展學
院院長劉艾華表示，蘭陽校園是綠色校園，十分
重視環保，很高興看到學校和企業聯手打造綠色校
園。

資工系千人擺桌 千萬挺系
【記者陳書澔淡水校園報導】由資訊工程學系

主辦的「創系40週年團團圓圓千人同學會」於7日
在紹謨紀念體育館席開百桌盛大舉行，創辦人張建
邦、校長張家宜、前校長趙榮耀、林雲山等人與近
千位資工系系友們齊聚一堂，共同為這「全國最
老」的資工系歡慶40歲生日！

當天一早活動尚未開始，就有許多系友們迫不
及待地圍聚在報名處前等候，現場擠滿大批人潮，
他們紛紛換上紀念T恤，走入體育館3樓的時光隧
道，看著民國58年至今的照片，及令人難忘的師長
名錄，讓許多校友們不禁憶起過往，已為人父的校
友蔡福倖對兒子說：「爸爸以前被這個老師當掉過
喔！」

張創辦人致詞表示，在本校強調的「三化」當
中，最有成就的就是「資訊化」，從以前的8K電
腦演進至今，投入的經費都可以蓋好幾棟大樓，如
今培養出許多IBM、Microsoft等知名電腦公司在台
灣的負責人，讓他更加確定當初選擇買電腦的決策
是正確的。張校長也對系友們的表現給予肯定，希
望這次活動的成功能造成「拋磚引玉」的效果，帶
動其他系所跟進，帶領校友們一同回娘家。宣達團
團長趙榮耀說，看到3樓的時光隧道展示時，讓他
不禁感嘆光陰似箭，心中感慨萬分，「希望在如此
龐大的系友團下，能讓台灣的資訊產業持續發光發
熱。」

資工系也藉這次活動成立「淡江資工系系所友
會」，由淡江人資訊協進會理事長李述忠出任會
長，建立系上與系所友間雙向交流平台，另外目
前正募集「千萬挺系」，推動「永續執行金資計
畫」，未來將成立獎學金鼓勵優秀在校生及傑出系
友、促進產學合作與國際間校際交流，及架設求資
網，建置人才庫服務資工人，提供更多就業資訊
及機會。李述忠強調，「這項計畫需要大家的支
持，我們將利用3年的時間成立基金會及募款，儘
快讓眾人看到努力的成果。」資工系系主任郭經華
表示，希望讓資工系持續轉動，之後也會定期發行
「淡江資工報」，建立雙向溝通橋樑，「讓我們資
工人站起來，立足淡江、放眼國際！」

當天活動內容除了邀請競技啦啦隊、體適能有氧
社等社團表演外，這次的懷舊MV結合大會歌「真
心英雄」，將照片融合音樂，讓校友們重拾往日的
記憶拼圖，也為這次的相聚劃下完美句點。

系友洪浴楨感動地說：「見到許多老朋友，恍若
時光倒流，之前的點點滴滴都浮現腦海中，能藉此

機會連絡上失聯的老同學真是太好了，希望往後也
能常相約聚聚，不要再失聯了。」

外語學院茶道迎賓 滾球聯誼
【記者張靜怡、梁琮閔淡水校園報導】為聯繫

畢業系友與母系的感情，外語學院6系紛紛於7日舉
辦「系友回娘家」活動，英文系、德文系、西語系
舉辦茶敘，邀請系友們回到系上與師長們話家常，
互相交流目前的生活概況；俄文系則是在系友會會
長黃美娥細心的安排下，舉辦「第一屆俄人谷武
林大會」，在E311展開卡拉OK大賽、小朋友變裝
大賽，以及10大俄人票選活動。黃美娥開心地說：
「有些同學在婚後較少出席，所以此次特別策劃闔
家共樂的互動遊戲，果然吸引不少系友帶著家人前
來聚會！」

日文系則以活力十足的阿波舞表演，一開始就為
整個活動揭開熱鬧的序幕，阿波舞社社員穿著改良
式的傳統服裝，隨著音樂起舞，在外語大樓1樓前
廣場上「喲喝、喲喝」跟著節奏搖擺律動，之後，
由日本文化研究社社員身穿日本傳統浴衣，表演日
本茶道。下午在I501舉行傑出系友頒獎，由日文系
系主任彭春陽頒發獎牌，表揚在科技產業中表現優
異的王杉財及游三奇兩位系友。另外，系友陳育德
及趙台健特別頒發清寒獎學金，鼓勵學弟妹用心向
學，共有40多位學生獲得獎學金。最後邀請台灣大
學日文系教授太田登蒞校演講，為這一整天的活動
劃下完美的句點。

另外在外語大樓前綠油油的草皮上，法文系則進
行著「法式滾球」比賽。系友們分成兩個隊伍，小
心翼翼地將手中的鐵球，利用拋擲的方式讓它更接
近目標物，每當鐵球越接近目標，現場的歡呼聲就
越大，讓原本在一旁幫忙拍照的法文系系主任楊淑
娟也不禁技癢，興奮地加入遊戲行列。系友廖潤珮
說：「去年我也回校參加系友回娘家的活動，但今
年的活動又更熱鬧有趣了！」

化學系系友經驗分享 致力就業媒合
【記者戴瑞瑤淡水校園報導】化學系於7日在化

學館水牛廳舉辦「98年度新生暨家長座談會」，近
百人與會，除了對新生家長講解課程與教學規劃
外，亦邀請系友返校分享經驗，同時就歷年畢業生
就業媒合的情形做詳細解說。

對於家長關心的實驗室安全教學要求及課程安
排等議題，化學系系主任吳嘉麗及新生導師化學系

教授高惠春、助理教授李長欣出席講解。吳嘉麗表
示，藉此活動，希望新生家長能認識學校、化學
系，並了解軟硬體設備、老師的教學原則，及學生
未來走向，進而加強家長對化學系的認同。

系友經驗分享方面，則邀請煌隆企業公司董事
長黃自築、高苑科技大學化工系系主任詹昭進與東
洋製藥公司研發經理蔡世華進行演講，讓新生了解
化學相關知識及未來出路，並與新生做雙向交流。
一連串活動後家長給予座談會正面的肯定，並期望
未來能與系內多加聯繫，了解子女在校內的學習狀
況。

化學系系友會自民國89年至今推行「畢業生就業
輔導機制」，已順利完成193位畢業生的就業媒合
工作，系友會總幹事曾榮華表示，將來希望能擴大
徵才規模，並與就輔組合作，將媒合工作不只侷限
於化學系學生，進而擴大到每位淡江畢業生。

數學系祝感心 歡樂慶生 
【記者戴瑞瑤淡水校園報導】數學系於7日在

S104舉辦系友返校茶敘活動，約百位系友、師生參
與，系友們許久不見，除了彼此開心話當年，數學
系系主任陳功宇也藉此分享系所未來規劃與願景，
場面既熱鬧又溫馨。

系友會會長、現任佳網國際股份有限公司董事
長莊昌善，與行政院公共工程委員會參事兼執行秘
書蕭家興系友，也上台與學弟妹們分享職場相關經
驗。

茶敘結束後系友們也前往校外大腳印複合餐廳，
為系上教授楊國勝慶祝70大壽，楊國勝表示：「很
多以前教過學生都回來參加，感覺真好！明年一月
就要退休了，在退休前還有祝壽餐會，感覺很窩
心。」

系友慨捐助學 管理學院頒感謝狀
【記者黃雅雯淡水校園報導】管理學院於7日在

B302B舉辦「與陳梧桐學長座談活動」，邀請目前
在長行行銷股份有限公司任總經理、民國82年國貿
系夜間部畢業的校友陳梧桐返校演說。陳梧桐樂善
好施，本學年度捐助60萬助學，當天分別由管理學
院院長王居卿、商學院院長胡宜仁頒發教育部感謝
狀及本校之感謝獎座。

陳梧桐因感念求學時期接受學校獎助學金的幫
助，自94學年度起便捐贈獎助金，今年由於擔心金
融風暴影響學生就學，捐助金額由去年的40萬增至

60萬，人數由20位增至30位名額，以幫助更多學子
升學。

講座過程中，陳梧桐分享其工作經驗，並鼓勵學
弟妹好好讀書，他表示，無論求學時或在職場上，
一路皆遇到許多貴人的提攜，希望同學不要輕言放
棄，養成正面態度，積極面對人生。國貿系進四陳
守綸對於陳梧桐的經驗分享特別有感嘆，因為自己
的求學經歷與陳梧桐相似，他十分佩服陳梧桐多年
的奮鬥，「未來也會積極努力，向他看齊。」

戰略所辦論壇 呂秀蓮共襄盛舉
【記者張友柔台北校園報導】國際事務與戰略

研究所於8日在台北校園校友會館舉行淡江戰略論
壇—「鷹與龍的交會—歐巴馬訪問中國後的世界局
勢」。前副總統呂秀蓮、國際事務副校長戴萬欽、
戰略所所長翁明賢與多位戰略所教授出席，針對歐
巴馬、胡錦濤會面後，對美中台三地的戰略關係及
兩岸情勢作探討，與現場近百位學生、貴賓進行簡
報及學術交流。並於論壇後舉行所友座談會，約20
多位所友齊聚一堂，討論向內政部申請戰略所全國
性社團法人化，及出版淡江戰略學報事宜，讓所友
更具向心力。

前 副 總 統 呂 秀 蓮 對 於 兩 岸 關 係 發 展 ， 表 示
MOU、ECFA的簽署是第一步，接著是軍事互信，
最後達成兩岸和平協定。美洲所教授陳一新對美中
兩國於反恐與安全戰略的合作抱持較悲觀的態度，
認為兩國在短期間合作可能性頗低。戰略所教授王
高成則從裁核高峰會來看美中核武議題的互動，質
疑歐巴馬是否能貫徹無核化世界的主張。

戰略所碩三劉益彰表示，此次論壇非常精采，希
望以後能有不同背景、領域的學者參與，相信會獲
益良多！翁明賢說：「本所為國內歷史最悠久的戰
略學術單位，之後將建構『淡江戰略學派』，也會
不定期舉行論壇，教學相長。」

亞洲所溫馨座談 閒話家常
【記者張友柔淡水校園報導】亞洲研究所於7日

在T1104舉行所友返校座談會，亞洲所所長胡慶山
與多位所友相聚話家常，場面溫馨。

所友們期望強化所友與學生之間的聯繫，胡慶山
回應表示，將成立所友會及所學會，以達到學生與
所友感情聯絡的目的，並說明將於28日舉辦亞洲政
經論壇，而本校60週年校慶時，也將配合國際學院
舉行國際研討會，屆時皆歡迎所友返校參與。所友

梁翠苹說：「這次座談會讓我感覺到所上的用心，
也更了解所上之後的規劃，希望亞洲所能越來越
好！」

教政所座談 所友期盼教育館落成
【記者張友柔淡水校園報導】教育政策與領導

研究所於7日在驚聲國際會議廳，舉行所友返校暨
「教育政策論壇」，約50餘位所友返校，與碩士
生、在職碩專班學生相見歡，並進行「教育行政的
挑戰與展望–從台北經驗談起」論壇。

論壇由教政所教授蓋浙生主持，臺北市立教育大
學教育行政與評鑑研究所教授、前台北市教育局長
吳清山在論壇中經驗分享，他表示，教育是良心事
業，必須兼顧道德、專業、熱情及熱心，針對近日
頗具話題性的網路遊戲「開心農場」，他說：「休
閒娛樂是需要的，但不可沉迷，由開心農場可知網
路科技深深影響教育，老師應傳輸正確的網路使用
觀念。」剛畢業不久的所友劉育旨說：「吳前局長
的演講活潑，與台下聽眾互動頻繁，讓我們能將理
論與實務連結起來，是個很棒的演講者。」

另在教政所所友會座談中，教育學院院長高熏芳
向與會貴賓宣布，明年本校60週年校慶時將有一棟
新的教育館，對此，教政所所友皆表示期待，所友
吳佳儒說：「終於有自己的家了！相信對所友及在
學的學弟妹而言，都是很令人興奮的，以前所上老
師分布多個系館，教育館完成後回所上探望老師，
就不用把整個校園逛一圈了！」

所長展臂相迎 未來所友相見歡
【記者林姍亭淡水校園報導】未來所所友於7日

在Ｑ207與師長及學弟妹齊聚一堂，未來所所長陳
瑞貴熱情歡迎，師生見面彼此詢問近況，像家人一
般寒暄關懷，場面熱鬧溫馨。

陳瑞貴表示，未來所所友平時互動密切，就連外
籍生畢業後一到台灣都會立刻回到淡江，業界的學
長姐提攜後輩不遺餘力，「未來所除了有相當優良
的學術條件，在這裡也可感受到暖暖人情。」

目前擔任臺灣知識庫業務主任的校友李銘濬表
示，所上的凝聚力很強，畢業後大家仍會相互關
照，「跟師長之間還會用MSN保持聯繫呢！」正在
攻讀世新大學傳播管理博士的校友李長潔，目前也
是本校通識與核心課程中心兼任講師，他說：「未
來所領域多元，社會科學理論扎實，建議學弟妹在
校奠定好基礎，從中找到未來的方向。」
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11項學習策略最高平均百分等級一覽表

資傳系講師盧憲孚於12日在淡水校園帶領學生，穿著奇裝異服在校園內來回穿梭，宛
若巴西嘉年華。（攝影／林奕宏）
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（攝影／楊志偉）
學習策略

最高平均
百分等級

態度 理學院
動機 創發院

時間管理 全發院
焦慮 理學院

專心 理學院
訊息處理 文學院
選擇要點 工學院

學習輔助術 教育學院
自我測驗 外語學院
考試策略 理學院

解決學習困難策略 外語學院

有任何課業及生活問題，都會和同學
討論或直接請教老師，不會蒙著頭不
知如何是好。」國貿二羅浩瑋表示，
在大學經過一年的學習，讀書方式漸
漸上手，尤其在「學習輔助」上，懂
得找出書中的重點與結構，而且選擇
自己喜歡的課程或有興趣的輔系，
「會有較好的動機」。
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